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Uthmöden, den 28.01.2019 

 

 

Niederschrift  

über die Tagung des Ortschaftsrates Uthmöden der Stadt Haldensleben am 10.12.2018, von 19:00 Uhr  

bis 19:58 Uhr 

 

 

Ort: in der Gaststätte "Zur grünen Aue" in Uthmöden  

_________________________________________________________ 
 

Anwesend: 

 Ortsbürgermeisterin 

 Frau Roswitha Schulz 

 Mitglieder 

 Herr Christopher Appel 

 Herr Johannes Kusian 

 Frau Marie Ohrdorf 

 Herr Oliver Schoppmann 

 Herr Frank Schulze 

 von der Verwaltung 

 Frau Susan Gerwien 

 Herr Lutz Zimmermann 

 

 

Abwesend: 

 Mitglieder 

 Frau Beate Rieke - entschuldigt 

 

 

Tagesordnung: 

 

I. Öffentlicher Teil 

 

1.  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der Beschlussfähigkeit    

2.  Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung    

3.  Evtl. Einwendungen gegen den öffentlichen Teil der Niederschrift über die Tagung vom 01.11.2018    

4.  Informationen zum Breitbandausbau im OT Uthmöden    

5.  Beschluss zur 2. Satzung zur Änderung der Satzung über die Erhebung von Beiträgen nach § 6 KAG-

LSA für straßenbauliche Maßnahmen in der Stadt Haldensleben (Straßenausbaubeitragssatzung) 

Vorlage: 423-(VI.)/2018    

6.  Mitteilungen    

7.  Anfragen und Anregungen    

 

II. Nichtöffentlicher Teil 

 

8.  Evtl. Einwendungen gegen den nichtöffentlichen Teil der Niederschrift über die Tagung vom 01.11.2018    

9.  Grundstücksangelegenheit  

10.  Mitteilungen    

11.  Anfragen und Anregungen    
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I. Öffentlicher Teil 

zu TOP  1  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der 

Beschlussfähigkeit   

 

Ortsbürgermeisterin Frau Roswitha Schulz eröffnet um 19:30 Uhr die Sitzung und stellt die Ordnungsmäßigkeit 

der Einladung fest. Es sind mit ihr 6 Mitglieder anwesend, somit ist die Beschlussfähigkeit gegeben. 

 

zu TOP  2  Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung   

 

Frau Schulz schlägt vor, den Tagesordnungspunkt 5 vor dem Tagesordnungspunkt 4 zu behandeln. 

Die Mitglieder sind mit dieser Änderung einverstanden. 

 

zu TOP  3  Evtl. Einwendungen gegen den öffentlichen Teil der Niederschrift über die Tagung vom 

01.11.2018   

 

Es bestehen keine Einwände, somit hat der öffentliche Teil der Niederschrift Bestand. 

 

zu TOP  4  Informationen zum Breitbandausbau im OT Uthmöden   

 

Herr Joachim Fricke, Projektleiter der Telekom, ist der für den Breitbandausbau in Sachsen-Anhalt zuständig 

und erklärt den Mitgliedern und Gästen den Stand des Breitbandausbaues in Uthmöden. 

 

In Uthmöden gibt es zwei Ausbauszenarien. Zum einen den sogenannten Nahbereich, dort werden die Standorte 

ausgebaut, die sich bis zu 500 m der Hauptvermittlungsstelle befinden. 

Zum anderen, der geförderte Ausbau. Dieser Ausbau wird bis Ende März fertiggestellt werden. 

Der Nahbereichsausbau ist bereits fertig, somit können Anwohner folgender Straßen eine bessere Internetverbin-

dung buchen.  

- Lange Straße, An der Kirche, Windmühlenbergstraße, Kleegartenstraßen, Mühlentor, Bahnhofstraße, 

Erknerstraße, Eichgartenstraße, Kurze Straße 

Im Nahbereich könne der Verbraucher mindestens 50 Mbits bis 100Mbits bereits jetzt schon buchen und ab 

März 2019 bis zu 250 Mbits. 

 

Der geförderte Ausbau muss an einzelnen Adressen in Uthmöden erfolgen, wenn dieser Ausbau abgeschlossen 

ist, können Verbraucher mindestens 50Mbits bis 250Mbits buchen.  

 

Herr Fricke kann aus Erfahrungen berichten, dass die 50Mbits den meisten Endverbrauchern ausreichen.  

 

Herr Zimmermann erklärt ergänzend, dass im Nahbereich der Ausbau nicht gefördert werden darf. 

 

Herr Fricke gibt zum Schluss den Hinweis, sich entweder unter die Telekom-Hotline oder im Telekom-Shop in 

Haldensleben über mögliche Tarife zu informieren.  

 

zu TOP  5  Beschluss zur 2. Satzung zur Änderung der Satzung über die Erhebung von Beiträgen 

nach § 6 KAG-LSA für straßenbauliche Maßnahmen in der Stadt Haldensleben (Stra-

ßenausbaubeitragssatzung) 

Vorlage: 423-(VI.)/2018   

 

Die Mitglieder sprechen der Beschlussvorlage mehrheitlich ihre Empfehlung aus. 

 

zu TOP  6  Mitteilungen   

 

A. 

Frau Gerwien erklärt zum Thema Anbau Feuerwehrgerätehaus, dass die Risikoanalyse momentan noch überar-

beitet werde. Im Frühjahr 2019 soll diese dem Stadtrat vorgelegt werden. Der heutige Stand sei so, dass in 2020 

ein Anbau erfolgen soll, um ein weiteres Fahrzeug vom Typ TLF-2000 unterzustellen. Alles Weitere werde 

nachher der Risikoanalyse zu entnehmen sein. 
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B. 

Frau Gerwien gibt die Termine für 2019 bekannt. 

 

 -07.02.2019 

 -07.03.2019 

 -04.04.2019 

 -23.05.2019 

 -20.06.2019 

 -04.07.2019 (konstituierende Sitzung) 

 -05.09.2019 

 -17.10.2019 

 -07.11.2019 

 -im Dezember nach Bedarf 

 

zu TOP  7  Anfragen und Anregungen   

 

1. 

Herr Schoppmann gibt die Anregung von einer Einwohnerin weiter, dass die Absperrung auf dem Spielplatz um 

den Brunnen herum zum Klettern einlade,. 

Einen anderen Lösungsvorschlag, als den Brunnen mit einer Platte zuzumachen, habe er auch nicht. 

 

2.  

Herr Schoppmann möchte erfahren, ob es möglich sei, zukünftig die Termine der Weihnachtsmärkte oder auch 

die Veranstaltungen zum Adventssingen in den Kirchen zwischen den Ortsteilen Satuelle und Uthmöden, besser 

abzusprechen. Somit entstehe kein Konkurrenzkampf zwischen beiden Ortsteilen und man könne sich gegensei-

tig unterstützen, regt Herr Schoppmann an. 

Frau Schulz erklärt, dass sich hierbei die Organisatoren absprechen müssen, der Ortschaftrat habe keine Hand-

habe.  

 

 

Die Mitglieder einigen sich darauf, dass die anwesenden Einwohner unter diesen Tagesordnungspunkt ihre Fra-

gen stellen können. 

 

3. 

Einwohner 1, 

möchte erfahren, ob es eine Abfrage in der vergangenen Zeit zum Glasfaserkabelanschluss gab. 

Er hatte sich damals auf die Anfrage gemeldet, dass er einen Glasfaserkabelanschluss benötige und möchte nun 

wissen, wie da der Stand der Dinge sei.  

Herr Zimmermann könne im Moment nicht sagen, ob der Einwohner berücksichtigt worden ist bzw. ob er in der 

Liste stehe, er werde es prüfen. 

 

4. 

Einwohner 1, 

habe sich nochmals wegen des Verkaufes der Schweine- und Gänseweide erkundigt. Das ALFF habe ihm mitge-

teilt, dass es einen Stadtratsbeschluss gab. Demzufolge wurden der Wald für 0,10 Euro, das Grünland für  

0,16 Euro und die Gräben für 0,06 Euro verkauft.  

Einwohner 1 möchte erfahren, was mit dem Geld gemacht werde und wer diese niedrigen Preise festgelegt habe. 

Weiterhin möchte er von der Ortsbürgermeisterin Frau Schulz erfahren, ob sie über die Kaufabwicklung keiner-

lei Kenntnis hatte, wenn es doch darüber einen Beschluss gab? 

Zu den Preisen könne sie speziell nichts sagen. Sie müsse es selbst nochmal klären. 

 

5. 

Einwohner 2, 

 teilt mit, dass das Dach des alten Feuerwehrgebäudes undicht sei. Auf der rechten Seite regnet es enorm rein. 

 

6. 

Herr Schoppmann gibt den Hinweis, dass der Gehweg, mittig der Schule, auf der anderen Straßenseite (gegen-

über des Stromkastens), absackt.  
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7. 

Einwohner 3 gibt den Hinweis, dass an der Bushaltestelle (alte FFW-Gerätehaus) ebenfalls zwei Steine absa-

cken. 

 

8. 

Herr Kusian möchte  für die anstehende Grabenschau im nächsten Jahr schon einige Gräben, die begutachtet 

werden müssen, nennen. Zum einen der Kahngraben, dieser wurde seit Jahren nicht beräumt sowie der weitere 

Verlauf in Richtung Rohrberg und Zander, dort müsste dringendst mal beräumt werden.  

Herr Schoppmann erklärt, dass der Graben bereits angemeldet sei. 

 

9. 

Am Melkstand sei die Grabenkante komplett eingebrochen, ergänzt Herr Kusian.  

Die Grabenkante sei eingebrochen, weil der Biber dort gebaut hat, informiert Herr Schoppmann. Weiterhin er-

klärt er, dass Frau Köppe vom Unterhaltungsverband dieser Zustand bekannt sei und dies im Zuge des Kahngra-

bens mit erledigen wolle.  

 

10. 

Die Bäk müsste auch entrümpelt werden, dort liege sehr viel drin, informiert Herr Kusian abschließend. 

 

Frau Schulz schließt um 19:36 Uhr den öffentlichen Teil und stellt die Nichtöffentlichkeit her. 

 

 

 

gez. 

Roswitha Schulz 

Ortsbürgermeisterin 

 

 

gez. 

Susan Gerwien 

Protokollführer 
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